

## **PD Dr. Martin Christ**

*Junior Fellow und Wiss. Mitarbeiter*

Max Weber Kolleg, Universität Erfurt  
Weltbeziehungen, C19.03.29 | Nordhäuser Str. 63 | 99089 Erfurt, Deutschland  
[martin.christ@uni-erfurt.de](mailto:martin.christ@uni-erfurt.de)

### **FORSCHUNGSGINTERESSEN**

---

- Stadtgeschichte, besonders von München, London und Hôi An
- Begräbnisse und Totenbräuche vom 16. bis zum 19. Jahrhundert
- Reformationsgeschichte, Konfessionalisierung und konfessionelle Koexistenz
- Geschichte Südostasiens, besonders von Vietnam
- Konversionsforschung: Glaubenswechsel in der Frühen Neuzeit

### **AUSBILDUNG**

---

- 2013-2017    **University of Oxford, UK:** DPhil [PhD] in Geschichte  
*Betreuerin: Lyndal Roper*
- 2014-2015    **TU Dresden, Deutschland:** Gastdoktorand  
*Betreuer: Gerd Schwerhoff*
- 2012-2013    **University of St Andrews, UK:** MLitt in Reformationsgeschichte  
*Betreuerin: Bridget Heal*
- 2009-2012    **University of Warwick, UK:** BA in Geschichte (First Class Honours)

### **BESCHÄFTIGUNG**

---

- 2018-        **Max Weber Kolleg,  
Universität Erfurt, Deutschland**  
Junior Fellow und Wissenschaftlicher Mitarbeiter

*Okt. 2022-April 2023 Elternzeit  
5. Juni 2024: Abgabe der schriftlichen Habilitationsleistung:  
22.01.2025: Habilitationskolloquium: „Diversität in der frühneuzeitlichen Stadt: Der Fall Hôi An (Vietnam)“*

*Aktuelles Forschungsprojekt: „Zwischen Konflikt und Kontakt: Hôi An (Vietnam) und das „Südchinesische Meer“, ca. 1500-1850“*

Februar-Mai 2025      **University at Buffalo, USA**  
                                    Affiliated Visiting Scholar

Juli-August 2021      **Deutsches Historisches Institut, London, UK**  
                                    Forschungsstipendiat

2017-2018      **Universität Tübingen, Deutschland**  
                            Teach at Tübingen Fellow

## **PREISE UND AUSZEICHNUNGEN**

---

**Global Research Scholar in Residence Grant**, University at Buffalo, USA (2025)

Gewinner des **RefoRC Book Award** 2021

Gewinner des **Gerald Strauss Prize** 2021 (Sixteenth Century Studies Society)

Gewinner des **Ecclesiastical History Society Book Prize** 2021

**Forschungsstipendium des Deutschen Historischen Instituts**, London (2021)

**Hermann-Knothe-Preis - Wissenschaftspreis der Oberlausitz** (2019)

**Associate Fellow der Higher Education Academy** (2016)

**German History Society und Royal Historical Society Post-Graduate Essay Prize** (2014)

## **DRITTMITTELEINWERBUNG UND STIPENDIEN**

---

03/2025: Ernst-Abbe-Stiftung, Tagungsförderung, **3.000€**

02/2025: Fritz Thyssen Stiftung, Tagungsförderung, **ca. 8.500€**

04/2021: Anschubfinanzierung und Tagungsförderung, Universität Erfurt, **5.000€** (wegen Corona nicht abgerufen)

02/2021: Tagungsförderung, Deutsche Forschungsgemeinschaft, **ca. 5.500€** (wegen Corona nicht abgerufen)

1/2020: Tagungsförderung, Tschechische Akademie der Wissenschaften/Strategie AV21, **ca. 8.000€** (wegen Corona nicht abgerufen)

12/2019: Tagungsförderung, Deutsch-Tschechischer Zukunftsfond, **ca. 3.5000€** (wegen Corona nicht abgerufen)

05/2016: Reisebeihilfen, Santander, **ca. 500€**

04/2016: Tagungsförderung, Society for Renaissance Studies: **ca. 600€**

03/2014: Finanzierung für Aufenthalt und Archivrecherchen in Dresden und der Oberlausitz für ein Jahr (Theodor Heuss Research Fellowship), Alexander von Humboldt Stiftung, ca. **17.000 €**

07/2014: Dr.-Gregorius-Mättig Stipendium für Forschungen in der Oberlausitz: **1.200€**

06/2014 und 06/2017: Reisebeihilfen, German History Society: **ca. 1.700€**

05/2013: Promotionsstipendium für das Balliol College der University of Oxford, Arts and Humanities Research Council, **ca. 70.000 €**

## **LEHRERFAHRUNG**

---

### Universität Erfurt

#### *Bachelor (Vorlesung)*

Winter Semester 2025/26      Stadtgeschichte global? Europäische und asiatische Städte ca. 1500-1900

#### *Bachelor (Seminare)*

Winter Semester 2024/25      Tabak, Porzellan und Edelsteine: Globalisierung und Konsum in der frühen Neuzeit

Sommer Semester 2024      Pro-Seminar: (Un)Freiheit

Sommer Semester 2023      Hexerei in transatlantischer Perspektive: Die *Salem Witch Trials* und ihre Rezeption

Sommer Semester 2022      Pro-Seminar: Fremdsein

Winter Semester 2020/21      London in der Frühen Neuzeit, 1500–1750

Sommer Semester 2020      Konversionen in der Frühen Neuzeit

Winter Semester 2019/20      Tod, Begräbnis und Memoria im frühneuzeitlichen Europa

#### *Master*

Winter Semester 2021/22      Die Welt in einem Reiskorn sehen. Einführung in die Mikrogeschichte

#### *Studium Fundamentale*

Sommer Semester 2021      Kriminalität und Migration, 1500-heute

#### *Sommerschule für Master-Studierende und Promovierende (Ko-Leitung)*

Sommer Semester 2025      Performing Religion in the City – Urban Spaces, Interactions and Media

Universität Tübingen

*Bachelor (englischsprachige Seminare)*

Winter Semester 2016/17

Between radical theology and political persecution:

Anabaptists, Quakers and Puritans in Early Modern England

Sommer Semester 2017

To New Shores: The English Dissenters in trans-national and global perspective

University of Oxford

*Special Subject (Last Year Undergraduate Course)*

Winter Term 2015/16

Martin Luther and the German Reformation

Winter Term 2016/17

Martin Luther and the German Reformation

*Advanced Course (für Austauschstudentin der Stanford University)*

Winter Term 2016/17

Reformation History

Vorlesungen und Gastlehre

‘Gesundheit, Hygiene und Friedhöfe in der Vormoderne’, Teil des Studium Fundamentale “‘Healthy Living’: Geschichte der Raumplanung für Gesundheit und Wohlbefinden” (Erfurt, 06/2025)

‘Epidemics and Religion’, Teil des Kurses “Plagues and Pandemics: Black Death to Covid-19” (University at Buffalo, USA, 03/2025)

‘The Spaces of Death: Burials in Early Modern Europe’, Teil der Vorlesungsreihe “Religions, Spaces, and their Interactions from a Comparative Historical Perspective” (Erfurt und online; 11/2022)

‘Death and Burial in Early Modern Europe: Religious, Urban and Courtly Perspectives’, Teil der Ringvorlesung “Religion and Urbanity through Time and Space” (Erfurt und online; 01/2021)

‘Den Tod neu ordnen? Neue und alte Begräbnisorte im frühneuzeitlichen Europa’, Teil der Vorlesungsreihe des Graduiertenkollegs “Interkonfessionalität“ (Hamburg und online; 12/2020),

‘Reformation and Ritual’, Teil der Vorlesungsreihe “New Approaches to Religion and Culture in Early Modern Central Europe” (Oxford; 01/2017)

## SCHRIFTENVERZEICHNIS

---

### Monographie

*Biographies of a Reformation. Religious Change and Confessional Coexistence in Upper Lusatia, c. 1520-1635* (Oxford/New York: **Oxford University Press**, 2021).

Gewinner des RefoRC Book Award 2021

Gewinner des Gerald Strauss Prize 2021 (Sixteenth Century Studies Society)

Gewinner des Ecclesiastical History Society Book Prize 2021

Rezensionen:

- Alexander Kästner (*Historische Zeitschrift*)
- Christophe Duhamelle (*Francia Recensio*)
- Graeme Murdock (*Huguenot Society Journal*)
- Friedrich Pollack (*Lětopis. Zeitschrift für sorbische Sprache, Geschichte und Kultur*)
- Christine Marianne Schoen (*The Journal of Ecclesiastical History*)
- Paul W. Knoll (*Austrian History Yearbook*)
- Susan Mobley (*Lutheran Quarterly*)
- Katalin Szende (*Historical Studies on Central Europe*)
- Ruth Atherton (*The English Historical Review*)
- Bruce McNair (*Renaissance Quarterly*)
- Damien Tricoire (*Zeitschrift für Historische Forschung*)

### Herausgeberschaften

- (1a) Death and the City in Premodern Europe (mit Carmen González Gutiérrez), Special Issue von *Mortality. An Interdisciplinary Journal of Death and Dying* (2022).
- (1b) Nochmals abgedruckt als: Martin Christ und Carmen González Gutiérrez (Hrsg.), *Death and the City in Premodern Europe* (London und New York: Routledge, 2024).
- (2) *The Moment of Death in Early Modern Europe* (mit Benedikt Brunner) (Leiden, Brill: 2024).
- (3) Stadt und Tod (zusammen mit Dieter Schott), Themenheft von *Moderne Stadtgeschichte* (1/2025).
- (4) Death and the Senses (zusammen mit Una McIlvenna und Benedikt Brunner), Special Issue von *Renaissance and Reformation/Renaissance et Réforme* (1/2025).
- (5) Conversions and Lutheranism (zusammen mit Richard Kirwan und Benedikt Brunner), Special Issue von *Journal of Early Modern Christianity* (1/2025).

### Aufsätze und Kapitel

- (1) ‘Einleitung: Stadt und Tod’ (mit Dieter Schott), *Moderne Stadtgeschichte* (1/2025), S. 7–24.

- (2) ‘Die Etablierung des „Jewish Burial Ground“ in Wolverhampton, England (1851)’, *Moderne Stadtgeschichte* (1/2025), S. 143–162.
- (3) ‘Death and the Senses: Introduction’ (zusammen mit Una McIlvenna und Benedikt Brunner), *Renaissance and Reformation/Renaissance et Réforme* (1/2025), S. 13–30.
- (4) ‘The Smell of the Dead in London, c. 1700–1850’, *Renaissance and Reformation/Renaissance et Réforme* (1/2025), S. 13–38.
- (5) ‘Conversions and Lutheranism in Early Modern Central Europe’ (zusammen mit Richard Kirwan und Benedikt Brunner), *Journal of Early Modern Christianity* 12/1 (2025), S. 1-11.
- (6) ‘Power and Patronage: Lutheran Revocation Sermons in Germany, 1600–1740’, *Journal of Early Modern Christianity* 12/1 (2025), S.13–31.
- (7) ‘Geprägte Konversionen. Die Medaillen auf den Glaubenswechsel des Gottfried Rabe (1601)’, in: Gerd Dethlefs, Stefan Rhein (Hg.), *Zeichen der Identität. 500 Jahre Reformationsmedaillen* (Leipzig: Evangelische Verlagsanstalt, 2024), S. 79–101.
- (8) ‘The Fear of Being Buried Alive in Nineteenth-century Europe’, *Epoch Magazine* 3 (2024), online.
- (9) ‘Introduction: the Moment(s) of Death in Early Modern Europe’ (mit Benedikt Brunner), in: Benedikt Brunner, Martin Christ (Hg.), *The Moment of Death in Early Modern Europe* (Leiden: Brill, 2024), S. 1–17.
- (10) ‘Urbanity around the Deathbed. Considerations from Early Modern London’ in: Benedikt Brunner, Martin Christ (Hg.), *The Moment of Death in Early Modern Europe* (Leiden: Brill, 2024) S. 61–78.
- (11) ‘The London Bills of Mortality. State of the Art and Future Directions of Research’, *Bulletin of the German Historical Institute* (2023), S. 39–75.
- (12) ‘Text, Image and Music: The Hymns of Martin Behm (1557–1622) and Religious Education in Context’, in: Hyun-Ah Kim (Hg.), *Music and Religious Education in Early Modern Europe* (Leiden: Brill, 2023), S. 169–197.
- (13) ‘The Conversion of Gottfried Rabe: Visual Propaganda and Conversion in Early Seventeenth-Century Germany’, *Renaissance Studies* (2023), S. 36–56.

- (14) ‘Entangling Urban and Religious History: A New Methodology’ (mit Martin Fuchs, Elisa Iori, Sara Keller, Asuman Lätzer-Lasar, Klara-Maeve O'Reilly, Susanne Rau, Jörg Rüpke, Emiliano R. Urciuoli, Simone Wagner), *Archiv für Religionsgeschichte* 25/1(2023), S. 1–72.
- (15) ‘Co-Spatiality in the Early Modern European Bedchamber’, in: Susanne Rau und Jörg Rüpke (Hg.), *Religion and Urbanity Online* (2022).
- (16) ‘Between Divine Intervention and Urban Authority: The *Gute Policey* in Early Modern Baltic Towns’, in: Susanne Rau und Jörg Rüpke (Hg.), *Religion and Urbanity Online* (2022).
- (17) ‘Möglichkeiten und Grenzen konfessioneller Koexistenz. Briefwechsel, Studien- und Druckorte Oberlausitzer Geistlicher in der zweiten Hälfte des 16. Jahrhunderts’ (mit Saskia Limbach), *Archiv für Reformationsgeschichte* 113/1 (2022), S. 233–265.
- (18) ‘Friedhöfe in gemischtkonfessionellen deutschen Städten der Frühen Neuzeit’, *Moderne Stadtgeschichte* 1 (2022), S. 23–38.
- (19) ‘Preaching During Plague Epidemics in Early Modern Germany, c. 1520–1618’, *Studies in Church History* 58 (2022), S. 91–111.
- (20) ‘Sensing Multiconfessional Towns in Early Modern Germany’, *German History* 40/3 (2022), S. 317–339.
- (21) ‘Introduction: Death and the City in Premodern Europe’ (mit Carmen González Gutiérrez), *Death and the City in Premodern Europe* (Special Issue: *Mortality* 27/2 (2022), S. 129–143.
- (22) ‘Regulating Urban Death in Early Modern German Towns’, *Death and the City in Premodern Europe* (Special Issue: *Mortality* 27/2 (2022), S. 206–221.
- (23) ‘Converting Tondalos: Pilgrimages, Music and Sound in Early Modern Lutheranism’, in Matthew Laube et. al. (Hg.) *Theatres of Belief, Music and Conversion in Early Modern Europe* (Brepols: Turnhout, 2021), S. 25–43.
- (24) ‘Between Ego Documents and Anti-Catholic Propaganda. Printed Revocation Sermons in Seventeenth-Century Lutheran Germany’, in Nina Lamal, Jamie Cumby und Helmer J. Helmers (Hg.), *Print and Power in Early Modern Europe (1500–1800)* (Brill: Leiden, 2021), S. 390–406.
- (25) ‘Das Jahrhundert der Reformation in einer lausitzischen Kleinstadt. Lauban und seine lutherischen Prediger, ca. 1520–1620’, *Neues Lausitzisches Magazin* 142 (2020), S. 47–81.

- (26) ‘Conflict and Coexistence. The Case of Early Modern Upper Lusatia’, in Gerhild Scholz Williams, Sigrun Haude, Christian Schneider (Hg.), *Rethinking Europe: War and Peace in the Early Modern German Lands* (Chloe. Beihefte zum Daphnis; Brill, Leiden 2019), S. 215-233.
- (27) ‘Die Reformation der Sorben. Chancen und Probleme einer akteurszentrierten Perspektive’ (mit Friedrich Pollack), in Friedrich Pollack, Lubina Mahlig und Susanne Hose (Hg.), *Reformation und Konfessionsbildung bei den Kleinen Völkern Ostmitteleuropas. Die Lausitzen und das Baltikum im Vergleich* (Domowina Verlag: Bautzen, 2019), S. 111–126.
- (28) ‘Labeling Ethnicities: Das Beispiel der Sorben in der Frühen Neuzeit’, in Matthias Bähr und Florian Kühnel (Hg.), *Verschränkte Ungleichheit. Praktiken der Intersektionalität in der Frühen Neuzeit* (Zeitschrift für Historische Forschung, Beihefte 56 (2018), S. 120-152.
- (29) ‘Between Domestic and Public: Johann Leisentrit’s (1527-1586) Instructions for the Sick and Dying of Upper Lusatia’, in Marco Faini und Alessia Meneghin (Hg.), *Domestic Devotions in the Early-Modern World* (Brill: Leiden, 2018), S. 82–107.
- (30) ‘Von Kühen, Ketzern und Chimären. Zur Darstellung religiöser Persönlichkeiten des frühen sechzehnten Jahrhunderts in den Ratsannalen des Johannes Hass’, in Lars-Arne Dannenberg und Mario Müller (Hg.), *Stadtchronistik in den Lausitzen in vergleichender Perspektive* (Hildesheim, 2018), S. 131-151.
- (31) ‘Catholic Cultures of Lutheranism? Confessional Ambiguity and Syncretism in Sixteenth-Century Upper Lusatia’, in Kat Hill (Hg.), *Cultures of Lutheranism: Reformation Repertoires in the Early Modern World* (Past and Present Supplements 12, 2017), S. 165-188.
- (32) ‘The Town Chronicle of Johannes Hass: History Writing and Divine Intervention in the Early Sixteenth Century’, *German History* 35/1 (2017), S. 1-20.

### Für die breitere Öffentlichkeit

mit Sara Keller und Jörg Rüpke, *Erfurt, the Blue City / Die blaue Stadt* (Erfurt, 2020).

## Rezensionen

- Wolfgang Dobras (Hg.), *Residenzstädte in der Transformation. Konkurrenzen, Residenzverlust und kulturelles Erbe als Herausforderung. Tagungsband der 60. Jahrestagung des Südwestdeutschen Arbeitskreises für Stadtgeschichtsforschung* (Böhlau: Köln, 2024), *Jahrbuch für Regionalgeschichte* (eingereicht).
  - Andreas Edel, *John Graunt (1620–1674) – der Mensch hinter den Zahlen* (Darmstadt: wbg Academic, 2024), *Bulletin of the German Historical Institute London* (eingereicht).
  - Carole Fossurier, Myriam Dohr-Combe und Philippe Martin (Hg.), *Les populations particulières dans les cimetières à l'époque modern* (Paris: Cerf Patrimoines, 2023), *Francia-Recensio* (eingereicht).
- 2025 Veronica O'Mara und Patricia Stoop (Hg.), *Circulating the Word of God in Medieval and Early Modern Europe: Catholic Preaching and Preachers across Manuscript and Print (c. 1450 to c. 1550)* (Turnhout: Brepols, 2013), *Speculum*, S. 573–574.
- 2024 Elam Rotem, Early Music Sources (Online Datenbank), *Renaissance and Reformation / Renaissance et Réforme* 47/1 (2024), S. 173–175.
- 2024 Joachim Bahlcke, Jiří Just und Martin Rothkegel (Hg.), *Konfessionelle Geschichtsschreibung im Umfeld der Böhmisches Brüder (1500–1800)* (Wiesbaden: Harrasowitz) *Zeitschrift für Historische Forschung* 51/2, S. 357–359.
- 2024 Bronach C. Kane und Simon Sandall (Hg.), *The Experience of Neighbourhood in Medieval and Early Modern Europe* (London und New York: Routledge, 2022), *Zeitschrift für Historische Forschung* 51/2, S. 307–309.
- 2023 Sean Dunwoody, *Passionate Peace: Emotions and Religious Coexistence in Later Sixteenth-Century Augsburg* (Leiden: Leiden, 2022), *German History* 41/3 (2023), S. 498–500.
- 2023 Franz Jäger und Klaus Krüger (Hg.), *Erinnerungskultur urbaner Eliten. Städtische Friedhöfe des 15.-18. Jahrhunderts in Mitteldeutschland* (Halle: Mitteldeutscher Verlag, 2022), *Zeitschrift für Historische Forschung*
- 2023 Scott Berg, *Finding Order in Diversity: Religious Toleration in the Habsburg Empire, 1792-1848* (West Lafayette, IN: Purdue University Press, 2022), *Central European History* 56/5, S. 623–624.
- 2023 Bernhard W. Scholz, *Erzherzog Karl von Österreich (1590–1624). Bischof von Breslau am Vorabend und zu Beginn des Dreißigjährigen Krieges* (Wien, Köln und Weimar: Böhlau, 2021), *Zeitschrift für Historische Forschung*.
- 2023 Geoffrey Tyack, *The Making of Our Urban Landscape* (Oxford: Oxford University Press, 2021), *Historische Zeitschrift* 316/2, S. 398–400.

- 2022 Urs B. Leu und Sandra Weidmann, *Der bibliophile Reformator. Rudolf Gwalther's Privatbibliothek.* (Baden-Baden: Verlag Valentin Koerner, 2020), *Revue d'histoire ecclésiastique. Louvain Journal of Church History* 118/1-2 (2023), S. 383–386.
- 2022 Cristina Sasse, *Die Stadt lesen. Englische „Directories“ als Wissens- und Orientierungsmedien, 1760–1830* (Berlin/Boston: De Gruyter, 2021), *Historische Zeitschrift* 315/3, S. 792-794.
- 2021 Marie von Lüneburg, *Tyrannei und Teufel: Die Wahrnehmung der Inquisition in deutschsprachigen Druckmedien im 16. Jahrhundert* (Wien, Köln und Weimar: Böhlau, 2020), *German History* 39/4 (2021), S. 629–631.
- 2019 Gerhard Fouquet, Ferdinand Oppl, Sven Rabeler, Martin Scheutz (eds.), *Social Functions of Urban Spaces through the Ages/Soziale Funktionen städtischer Räume im Wandel* (Ostfildern: Jan Thorbecke Verlag, 2018), *Francia recensio* 2019/4, online, 3 S.
- 2019 Natalia Nowakowska, *King Sigismund of Poland and Martin Luther: The Reformation before Confessionalization* (Oxford: Oxford University Press, 2019), *History. The Journal of the Historical Association* 104/360, S. 355–356.
- 2019 Daniela Hacke, *Konfession und Kommunikation. Religiöse Koexistenz und Politik in der Alten Eidgenossenschaft – Die Grafschaft Baden 1531–1712* (Wien, Köln und Weimar: Böhlau, 2017), *traverse* 2019/1, S. 195-197.
- 2019 Friedrich Pollack, *Kirche – Sprache – Nation. Eine Kollektivbiografie der sorbischen evangelischen Geistlichkeit in der frühneuzeitlichen Oberlausitz* (Bautzen: Domowina Verlag, 2018), *Lětopis. Zeitschrift für sorbische Sprache, Geschichte und Kultur* 2019/66, S. 154 – 159.
- 2018 Robert von Friedeburg, *Luther's Legacy: The Thirty Years War and the Modern Notion of 'State' in the Empire, 1530s to 1790s* (Cambridge: Cambridge University Press, 2016), *European History Quarterly* 48/4 (2018), S. 781–783.

## Kleinere Beiträge

### Online und pre-print Publikationen

‘Negotiation and Power: The Failure of the Reformation in Schwäbisch Gmünd c. 1500–1580’, *Reinvention, An International Journal for Undergraduate Research* 5/1 (2012).

‘Entangling Urban and Religious History: A New Methodology (Version 1)’ (mit Susanne Rau, Martin Fuchs, Elisa Iori, Sara Keller, Asuman Lätzer-Lasar, Klara-Maeve O'Reilly, Jörg Rüpke, Emiliano R. Urciuoli, Simone Wagner). Zenodo, 2022. <https://doi.org/10.5281/zenodo.7002796>

### Tagungsberichte

Urbanity and the Formation of Religious Groups, *Jahresbroschüre des Max-Weber-Kollegs* 2024.

Eleventh Workshop on Early Modern Central European History, *Bulletin of the German Historical Institute* 2014, pp. 160 – 163.

6. Erlanger Sommerkurs zur Reformationsgeschichte: Magie und Divination im konfessionellen Zeitalter, *H-Soz-Kult*.

Sharing Space in Early Modern Europe, Berichte für: *Bulletin of the Renaissance Society, The Oxford Research Centre in the Humanities (TORCH), French History*.

Ca. 40 Blogbeiträge, u.a. auf den Blogs “Religion and Urbanity”, Deutsche Lieder. Bamberger Anthologie und dem Blog des German Historical Institute, London

### WISSENSCHAFTSKOMMUNIKATION

---

- |                        |  |
|------------------------|--|
| 10. Juni 2025          | Vortrag: „What can the Dead Do?”, Teil der Treppenhaus-Lectures des Max-Weber-Kollegs  |
| 22. Mai 2025           | Vortrag: „Was kostet der Tod? Die Werte der Toten in den Städten der Frühen Neuzeit“, Teil der Vortragsreihe des Augustinerkloster Erfurt  |
| 31. Mai 2025           | Vortrag: „Umsonst ist nur der Tod? Sterben in der Stadt der Frühen Neuzeit“, Teil des Erfurter Kolleg (Seniorenstudium)  |
| 2019-2022              | City Walks durch Erfurt, 2020 im Rahmen der DFG Kampagne „Für das Wissen entscheiden“ (mit Sara Keller und Jörg Rüpke). Publiziert als: <i>Erfurt, Die blaue Stadt / The Blue City</i> . |
| 2018 –                 | Hauptverantwortlicher für das wissenschaftliche Blog: <i>Religion and Urbanity: Reciprocal Formations</i> (hypotheses.org)   |
| 2019 und 2023          | Teilnahme an der <i>Langen Nacht der Wissenschaften</i>  |
| 2018–2023              | Newsletter: <i>Religion and Urbanity News</i> (mailchimp)  |
| 2020                   | Interview auf der <i>digitalen Bibliothek Thüringen</i>  |
| 2013-2014              | Aushilfslehrer für Deutsch A-levels an der Oxford Spires Academy School  |
| 2013, 2014, 2015, 2017 | Kursleiter an der “Juniorakademie Adelsheim”   |

2017	Öffentlicher Vortrag zum Reformationsjubiläum in Kamenz zum Thema “Gott und der Teufel: die Reformation in den oberlausitzer Sechsstädten”
2012-2013	Ehrenamtlicher „Researcher“ für Scottish Heritage Research
2010-2011	Aushilfslehrer für Deutsch GCSEs in der Charter Primary School

## **PEER REVIEW UND MITGLIEDSCHAFTEN**

---

### Peer Review für:

- Oxford University Press (Studies in German History)
- National Science Centre, Polen (2022 und 2025)
- Max-Weber-Kolleg, Distinguished Fellowship
- Kollegforschungsgruppe: “Religion und Urbanity”, Fellowships
- *Entangled Religions. Interdisciplinary Journal for the Study of Religious Contact and Transfer*
- *German History*
- *Social History of Medicine*
- *Archiv für Religionsgeschichte*
- *Zeitschrift für Moderne Stadtgeschichte*
- *Reformation and Renaissance Review*
- *European History Quarterly*

### Mitgliedschaft in Gremien und Gruppen

2024 –	Mitglied im DFG Netzwerk „Mobile Matters of Religion“
2024 –	Mitglied der Kommission für Forschungsförderung der Universität Erfurt
2023 –	Leitung der “Focus Group“ Gruppenformierungsprozesse als Teil der KFG “Religion und Urbanität”
Winter Semester 2020/21	Mitglied der Vergabekommission für Stipendien der Universität Erfurt
2021, 2024 und 2025	Mitglied in Promotionskommissionen
2016/17	Balliol College und Faculty of History (Oxford) Mentor für neue Studierende
2016/17	Student Peer Review College, The Oxford Research Centre in the Humanities (TORCH)

### Mitgliedschaft in Gesellschaften

Society for Renaissance Studies (SRS)  
Higher Education Academy  
German History Society  
Oberlausitzische Gesellschaft der Wissenschaften  
Arbeitskreis Großbritannienforschung  
Deutsche Gesellschaft für die Erforschung des 18. Jahrhunderts

### **ORGANISATION VON SEKTIONEN UND TAGUNGEN**

---

- 06.-08. August 2025 Tagung: “Nachts auf dem Friedhof. Zeitliche Aspekte von Bestattungsräumen in Europa im Mittelalter und der Frühen Neuzeit” (mit Vera Henkelmann), Erfurt
- 15.-16. Mai 2025 Workshop: “Necrogeographies of the Marginal Dead” (mit Elyse Semerdjian), Erfurt
08. Juli 2024 Workshop: “Quellen zur Geschichte des Todes in der Frühen Neuzeit” (mit Edmund Kizik), Erfurt
- 19.-22. September 2023 Sektion: “City Branding: Urbanity and the Construction of City Images in Europe and South Asia” (mit Susanne Rau and Sara Keller) **Deutscher Historikertag**, Leipzig
- 15.-16. Juni 2023 Workshop: “Urbanity and the Formation of Religious Groups”, Erfurt
- 11.-13. Mai 2023 Sektion: “Conversions in Early Modern Germany” (mit Richard Kirwan) RefoRC Jahrestagung, Leuven
- 26.-28. August 2021 Tagung: “The Moment of Death in Early Modern Europe, c. 1450-1800. Contested Ideals, Controversial Spaces, and Suspicious Objects” (mit Benedikt Brunner), online
- 21.-22. Januar 2021 Workshop: “Guides to Urbanity” (mit Emiliano Urciuoli), online
2. Juli 2020 Workshop: “Death and the City in Premodern Europe” (mit Carmen González Gutiérrez), online
- 2015/16 und 2016/17 Vortragsreihe: “Early Modern German Culture. An Interdisciplinary Research Seminar” (mit Lyndal Roper und Edmund Wareham), Oxford
- 24.-25. Juni 2016 Tagung: “Sharing Space in the Early Modern World, 1450-1750” (mit Roisin Watson und Lucy Rayfield), Oxford

## VORTRÄGE

---

- 12.-14. Juni 2025      Vortrag: “Multilingualism and Religion in Early Modern Hội An (Vietnam)”, CEU, Wien (**auf Einladung**)
10. Mai 2025      Vortrag: “Urban typologies in a global perspective: Courtly urbanity in Europe and South Asia, ca. 1400–1700” (zusammen mit Sara Keller), Kolloquium des Max-Weber-Kollegs, Erfurt
29. Februar 2025      Vortrag: “The Power of the Dead: Funerals in Munich and London, c. 1550-1870”, University at Buffalo, USA (**auf Einladung**)
22. Oktober 2024      Vortrag: “Hội An (Vietnam) and the South China Sea, c. 1500-1900”, Kolloquium des Max-Weber-Kollegs, Erfurt
27. Juni 2024      Vortrag: “The Movement of Cemeteries: Preliminary Remarks on Future Directions of Research”, Kolloquium des Max-Weber-Kollegs, Erfurt
- 6.-7. Juni 2024      Vortrag: “Group Formation and Foreign Traders in Early Modern Hội An (Vietnam)”, Tagung: Making New Faith In/Visible, Erfurt (**auf Einladung**)
30. April 2024      Vortrag: “Mehr als ein paar Knochen? Der Wert der Toten in London und München, ca. 1550-1870“, Oberseminar Geschichte des 19. Jahrhunderts/Geschichte der Frühen Neuzeit, Universität Göttingen (**auf Einladung**)
25. April 2024      Vortrag: “Zwischen Bestattungswucher und wertvollen Leichen: Die Toten und die Lebenden von London und München, ca. 1550-1870“, Forschungskolloquium, Sozial- und Wirtschaftsgeschichte, Leipzig (**auf Einladung**)
23. März 2024      Vortrag: “Mehr als Statistiken: die Bills of Mortality in England, Schottland und Irland, c. 1600 – 1850“, Konferenz: transmortale XIII - Neue Forschungen zum Thema Tod, Kassel
20. Dezember 2023      Diskussion zur Einleitung der Habilitationsschrift, Kolloquium Geschichte und Kulturen der Räume der Neuzeit, Erfurt
- 24.-26. Mai 2023      Vortrag: “Der Tod und die Stadt im langen 18. Jahrhundert: London und München im Vergleich“, Konferenz: Zwischen Ancien Régime und Moderne. Transformationen der Stadt im „langen“ 18. Jahrhundert, Ústí nad Labem (**auf Einladung**)

- 11.-13. Mai 2023      Vortrag: “The Early Modern Revocation Sermon: Creation and Development of a Lutheran Genre”, Konferenz: “Reformation Research Consortium Annual Conference”, Leuven
25. April 2023      Vortrag: “Theoretical Framework of ‘The Power of the Dead. Burials and Cemeteries in London and Munich, c. 1550-1870’”, Kolloquium des Max-Weber-Kollegs, Erfurt
- 14.-16. März 2023      Vortrag: “Die Lausitzen durch englische Augen gesehen: Die Rezeption der Lausitzer Katholiken in englischsprachigen Texten, ca. 1600 –1900”, Konferenz: Zwischen Bautzen, Prag und Rom. Transregionale Verflechtungen und Interaktionen in der Kirchengeschichte Zentraleuropas, Bautzen (**auf Einladung**)
- 16.-18. November 2022      Vortrag: “Court Cities as an Urban Typology in Europe and South Asia, c. 1400-1700” (mit Sara Keller) und Kurzvortrag: “Spatialization”, Konferenz: “Urbanities. History, Concepts, Uses”, Weimar (**auf Einladung**)
27. April 2022      Vortrag: “Der Wert der Toten im frühneuzeitlichen München und London“, Kolloquium Geschichte und Kulturen der Räume in der Neuzeit, Erfurt
10. Februar 2022      Vortrag: “Urban Burials in London and Munich, c. 1550-1870”, Workshop on Early Modern German History, Oxford/online (**auf Einladung**)
1. November 2021      Vortrag: “Plague Cemeteries in Early Modern German Towns”, Kolloquium des Max-Weber-Kollegs, Erfurt
28. Oktober 2021      Vortrag: “Die Ordnung der Toten? Urbane Begräbnisse in London und München, ca. 1550-1870“, Kolloquium zur Geschichte der Frühen Neuzeit, HU Berlin (**auf Einladung**)
30. Sept-02. Okt 2021      Vortrag: “Ikonographie und Kontext der Medaille auf die Konversion des Gottfried Rabe (1601)“, Tagung: “500 Jahre Reformationsmedaillen 1521-2021“, Wittenberg (**auf Einladung**)
26. April 2021      Vortrag: “Ordering Death? Urban Burials in Munich and London, c. 1550-1870”, Kolloquium des Max-Weber-Kollegs, Erfurt
7. Dezember 2020      Vortrag: “Moving Religion out of the City? Extra-urban Cemeteries in Germany, 1490 – 1880”, Kolloquium des Max-Weber-Kollegs, Erfurt
- 11.-13. November 2020      Vortrag: “The Bedchamber as a Shared Space in Early Modern Europe”, Tagung: “Co-spatiality: Changing rules of double use, excluding, inviting, imagining”, Erfurt/online

29. Mai 2020      Vortrag: “Patronage, Power and Profit: Converts to Lutheranism in Early Modern Germany”, Early Modern Research Workshop, London/online (**auf Einladung**)
- 22.-25. Juli 2019      Vortrag: “Urbanity, Religion and Privacy: Dying and Death in Early Modern German Towns”, Durham Early Modern Conference, Durham
03. Juli 2019      Vortrag: “Der Tod in der Stadt: Veränderungen in der Sepulkralkultur im frühneuzeitlichen Alten Reich”, Kolloquium des Lehrverbunds Frühe Neuzeit am Historischen Seminar der Universität Münster, Münster (**auf Einladung**)
- 25.-29. Juni 2019      Vortrag: “Rituals of Death in Early Modern German Cities”, Annual Conference of the European Association for the Study of Religions, Tartu
- 11.-13. Juni 2019      Vortrag: “Der Tod und die Stadt: Begräbnisse und transkulturelle Kontakte im Alten Reich”, Kolloquiums-Workshop zur Geschichte der Frühen Neuzeit, Jena (**auf Einladung**)
- 14.-15. Mai 2019      Vortrag: “Death and Religion in German Towns during the Thirty Year’s War”, Ninth Annual RefoRC Conference on Early Modern Christianity, Bologna
9. April 2019      Vortrag: “Burials and Graveyards in Early Modern German and Swiss Towns”, Kolloquium des Max-Weber-Kollegs, Erfurt
8. Januar 2019      Vortrag: “Tod, religiöse Veränderungen und transkulturelle Kontakte in Dresden, Zürich und München, ca. 1550-1650”, Kolloquium des Max-Weber-Kollegs, Erfurt
- 20.-21. Sept. 2018      Vortrag: “A Catholic King and his Lutheran Territory: Coexistence in Upper Lusatia, c. 1520-1635”, Religiöses Wissen in der Welt der Frühen Neuzeit: Entanglements of the Religious, Tübingen (**auf Einladung**)
- 24.-26. Juni 2018      Vortrag: “How to Divide a Church: The Early History of Bautzen’s *Simultaneum*”, Ecclesiastical History Society Summer Conference, London
- 10.-12. April 2018      Vortrag: “‘Zwinglians and ‘Calvinists’ in A Bohemian side land, Upper Lusatia c. 1520-1635”, Society for Reformation Studies, Cambridge
- 22.-24. März 2018      Vortrag: “A Lutheran Pilgrimage? Imagined Spaces and Objects in the Works of Sigismund Suevus”, Renaissance Society of America (RSA), New Orleans, Louisiana
- 08.-10. März 2018      Vortrag: “Conflict and Coexistence: The Case of Early Modern Upper Lusatia”, sowie Moderation des Panels “Intelligence and

“Espionage in the Early Modern German Lands”, Frühe Neuzeit  
Interdisziplinär (FNI), St. Louis, Missouri

- 23.-25. Nov. 2017  
Vortrag: “Religion, Stand, Ethnizität. Die Lausitzer Sorben und die Reformation”, Tagung: “Reformation und Ethnizität. Sorben, Letten und Esten im 16. und 17. Jahrhundert”, Sorbisches Institut, Bautzen (**auf Einladung**)
- 17.-18. Nov. 2017  
Vortrag: “Kommunikation und Kompromiss. Die Oberlausitzer Sechsstädte im 16. Jahrhundert”, Tagung: „Reformationen finden Stadt“, Augsburg (**auf Einladung**)
- 04.-16. Juli 2017  
Teilnehmer der Sommerschule ‘Art, Reformation, and the Cult of Martin Luther’, Herzog-August-Bibliothek, Wolfenbüttel
- 05.-08. Januar 2017  
Vortrag: “Singing Together, Praying Apart: The Shared Clerical Spaces of Upper Lusatia, c. 1520–1635”, American Historical Association Annual Conference, Denver
- 08.-10. September 2016  
Vortrag: “Where to draw the line? Confessional Coexistence in sixteenth-century Upper Lusatia”, German History Society, Jahrestagung, Newcastle
16. Juli 2016  
Vortrag: “Zwischen Toleranz und Pragmatismus: Reformation und Konfessionalisierung in der Oberlausitz, ca. 1520-1620”, Kolloquium zur Geschichte der Frühen Neuzeit, Universität Regensburg (**auf Einladung**)
- 08.-11. Juli 2016  
Vortrag: “‘and may they be sung in, and in front of the houses’: Catholic Domestic Worship in a Lutheran region, Upper Lusatia, c. 1520-1620”, Tagung: “Domestic Devotions in the Early Modern World”, Cambridge
09. April 2016  
Vortrag: “Toleranz – Pluralismus – Pragmatismus: der oberlausitzer Sechsstädtebund in der Zeit der Reformation und Konfessionalisierung, ca. 1520-1620”, Karlsuniversität, Prag (**auf Einladung**)
- 26.-29. Mai 2015  
Vortrag: “The substance of Catholicism: Catholic Identities in Upper Lusatia”, Renaissance Society of America (RSA) annual meeting, Berlin
- 07.-10. Juli 2014  
Vortrag: “Town and Empire: the Holy Roman Empire in an Early Sixteenth-Century Town Chronicle”, International Medieval Congress (IMC), University of Leeds
- 12.-13. Sept. 2013  
Vortrag: “Chronicling Religious Change: The Portrayal of the Reformation in Two Early Modern Chronicles”, German History Society annual conference, London